
回答者　88名

児童クラブについてどのように感じていますか？

満足
やや満
足

やや不満・
不安

不満・不
安

無回
答

合計

児童館の雰囲気 70 17 1 0 0 88

職員の対応 71 16 1 0 0 88
遊具・備品につ
いて

60 22 4 0 2 88

登録場所につい
て

43 32 12 0 1 88

今年度、災害等に備えて緊急連絡カードを

　　作成しましたが、お手元に携帯されていますか？

はい いいえ 紛失した 無回答 合計

73 14 1 0 88

より満足に近づけるためのご意見をお聞かせください！

・1年生なので分室Ⅱへの移動が少し不安 ・今年度から分室なのでまだわからない

・4階までお迎えや子供たちの行ったり来たりが大変(6) ・友だちとの付き合い方

・遊ぶ物が少ない（子供の意見）学校の体育館で遊びたい ・バスケットボールやリングの設備を整えてほしい

・行きにくい雰囲気があると言っていました。 ・離れているのであまり分室に行きたがらない

・同じ学年の友人と一緒になれるといいと思います。 ・分室だと大好きなピアノがひけない

・本館や分室の行き来を自由にしてもらいたい。 ・迎えが大変。おもいきり遊ぶ場所がない

・分室を見たことがないので一度見てみたいです。 ・子どもの人数が多いため、スペースが狭いのでは（特に分室）

・迎えに行く時に本館なのか分室なのか、もっとわかりやすく表示してほしいです。

・連絡が職員の方たちの間で伝わっていない時があるように感じます。

・私が分室を見たことがないだけですが、本人は大丈夫だと思います。

・分室利用です。分室開閉のお知らせボードが間違っていることが数回ありました。

・児童数の増加に伴い、本館・分室だけでは不足していると思いました。しかし、増設の話を聞き安心してます。

・男子に嫌なことを言われることがあるようですが、職員さんに言えない時があるようです。

・保護者と職員さんが仲良しで、明るい雰囲気で良いのですが、初めて利用する人にとってはアウェーな感じがする

・本館・分室が離れているのが残念。ただし人数の関係上であることは十分理解している。

・本館と設備面に差があって遊びが制限されるのではないかと不安

・本館には広いスペースでボール遊びなど体を動かすことができるが分室内では難しい部分

・本人が少し不安がっている部分と、本館との職員数の違いなどまだ分からない部分が多い。（新2年生のため）

・本人が進んで行きたがらない日もあるので楽しんでくれたらと思うくらいで…特別のご意見はありません…(笑)

・どういう条件で本館と分室に分けたのか理由が知りたかった

・時々本館⇔分室の連絡が上手く伝わっていない気がします。（帰りの時間など）

・子供本人が仲良しの子とも遊びたいようで、決められた時間だけでなく、

丸1日、どちらか好きな方で遊べる日もあると嬉しいなと思います

・今は本館なので個人的には不便ないですが、

分室となった友人とのコミュニケーションはとれているのかな?と感じます

・ホールはじに表示されている分室案内が見づらいです。外・本館好きなとこで子どもが遊べるのは助かりますが、

どこにいるかわからず、困る時があります。何か印があったらいいなぁと思うのですが；

(ヘロヘロで探すのはしんどいのです(笑)）

・職員さんの目がきちんと行き届いているのか不安になる時もあります。

子供が、宿題をしたくても机に自分の入るスペースがないと言ってました。

平成29年度　榴岡児童館アンケート集計結果（児童クラブ保護者）
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はい
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た

・児童館の雰囲気や職員の対応についてはおおむね満足頂いていることが読み取れる
・設備や登録場所については、場所によっての違いで不便に感じること、また子どもが困っていないかを気にかけている。
・本館・分室に分かれることによってのメリット（スペースの確保・過ごす場所の選択など）、デメリット（分室経路、仲の良い友
人と離れてしまうなど）を感じている。



児童クラブだよりで知りたいことは何ですか？

・イベント情報　(7) ・クラブ内での子ども達の様子（15）

・今のままで十分です（3） ・児童館として困っている事など

・季節ごとまたは日頃の児童館の様子・職員についてもっと知りたいです。（2）

・今子ども達で流行っている子などあると会話のきっかけになってありがたい

・各分室の様子。外へ出て遊ぶ事が出来るのか？写真で様子を知りたい。

・活動の様子、子どもたちが普段どのように過ごしているのか？

児童クラブの対象学年の拡大について

・安全で良いと思います。 ・大きくなると結局通わなくなりますね…

・賛成（8） ・ぜひ6年生まで拡大していただきたい（3）

・大変助かります。（３） ・必要な家庭もあると思います。（4）

・拡大するのはありがたい（7） ・共働き夫婦にとっては非常にありがたい。（2）

・施設の整備や職員の増員など出来るのか心配です。（5）

・下の子もいるので、一緒に行けるので安心です。

・子供たちが安心して過ごせる場所はほしいと思います。

・良いと思います。上学年の子は頼りになるので～♪

・大人の目が届き交流できる場があるのはありがたいです。

・同年代の児童は少数で交友範囲が限局すると思います。

・高学年は元気が良すぎて、下の子たちがのびのび遊べるのか不安です。

・こどもが家でずっと1人ですごすのは不安があったのですごくありがたいです。

・実際希望する子供が多く、現時点で4年生-5年生は受け入れできていないと思います。

・働く親として心強いです。安心して働くことが出来、大変ありがたいです。

・年々児童クラブを利用する児童が増えると受け入れができるのかと不安になる。（5）

・高学年との交流ができて嬉しいです。反面、低学年が入りにくくならないか心配です。

・長期休みだけ利用可能という枠もあれば助かる方も多くいるかと思います。

・現状より子供の人数が増えることによる過ごす場所の

確保も大変なのではないでしょうか。（4）

・子供の居場所があるという事は良いことだと思います。

ただ、子どもの側からすると、特に高学年の子はどう思うのかと思います。

・子供の数からすると現実的ではありません。

受け入れ人数が増えなければ絵に描いた餅ではないでしょうか。

・人数が多い中、分室など工夫していただいて助かります。高学年は下校時間が

遅くなりますが、長期休みもあるのでクラブはあってほしいです。

・良いと思うが、そのことにより現場の負担が大きくなるでしょうから、

市にはそこのフォローをしっかりして欲しい。

・児童館としてではなく、放課後や長期休み中に子どもがひとりにならないような

居場所づくりをお願いしたい。教室の開放とか。

・現実はどう見ても容量オーバーで高学年は

遠慮しなければいけないのではと考えます。我が家も思案するところです。

・不要だと思う。低学年で児童館に入れない子どもへの対応の方が急務では?

榴岡児童館は対応してくださっていますが…。

・利用数が多くなることで職員の方の負担が多いのではという心配はある

次ページへ続く
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児童クラブの対象学年の拡大について　続き

・自由来館でのオープンな対応をされている榴岡児童館では必要性が低いような気もしますが、

助かる親御さんもいるのではないかと思います。

我が家でもすでに高学年のときのことを考えていますが、悩みどころですね。

・両親とも県外出身のため親戚もおらず、一人っ子のため居場所を

作っていただけるのがとてもありがたいです。ぜひお願いします。

・（自分の子も含め）4年生くらいになると段々と利用しなくなると思うので、

職員さんの負担も軽減するために、（特別な事情を除き）4年生まででいいと思います。

・良い事だと思う（1、働く親として、子の防犯面　

2、普段ありえない大人との接点を持てる　3、多様な年代とかかわれる！）

・学年の拡大より春休み夏休みなど学校が休みの当館時間を早めてほしい。

学級閉鎖時などの対応の充実化。

「そあとの庭」へでかけましたが、どうでしたか？

・喜んでいた（4） ・良い体験、貴重な体験になった（7）

・また行きたいと言っていた（3） ・今も丸太を切ったものを大切にしています。

・今後参加させたみたい（3） ・普段出来ないことを体験できた（8）

・よかった（4） ・いろいろと話してくれました。

・大満足でした。(2) ・お土産話をたくさんしてくれました。

・とてもすてきな企画でした。(2) ・参加方法や時間や費用などが分からなかった

・不参加です（予定が合わない、体調不良など）（8）

・1回目のみの参加でした。予定日はもっと早く知りたい！

・来年度以降もまたやってほしい、また参加させたい（14）

・一度参加しました。自然の中で体を動かせてとてもいいです。

・楽しかったようだ、また子どもが楽しかったと言っていた（8）

・特にホタルを見るツアーに子どもを参加させたい。

・息子と蛍を見るのが初めてでした。母も子も感動しました。

・タイミングが合わなかったので回数を増やすか事前に予定表があれば良かったです

・子どもにとって、自然に触れあう良い機会になったと思います。ありがとうございました。

・とても子供が楽しかったと言ってました。自然に触れられる体験だと思います。

・たくさんの子ども達と、外で出色々な体験が出来てとても楽しいことだと思います。

・児童館でも校外学習の機会を設けていただけるのはありがたいです。

・自然と触れ合う機会が少ないので、そあとの庭へ行くと子どもが

いきいきとして何をしてきたか話してくれました。

・最高の企画だと思います。自然にどんどん触れさせてほしい。親としてもなるべく環境は

作っていますが、親ではなく友達と行けるというのは財産です。必ず毎回応募します！！

・自然に触れて遊ぶ機会が少ないのでとても良いと思います。

「のこぎりで木を切った！！」とか家に帰ってから話をしてくれました。目を輝かせ

て話してくれたのを思い出します。子供にとっても新鮮な体験になったようです。

3

・高学年での児童クラブ利用を必要としている家庭の多さがわかる。
・学年拡大よりも、スペースの確保や受け入れ態勢、時間拡大などの充実を求める声がある。

・「自然に触れる」が大きなキーワードになっている。次回を期待する声が非常に多い。イベント
後の家族の会話にもつながっているようだ。



「子どもスタッフ」についてどのように感じていますか?

・すばらしいです（2） ・まだ入所していない時なのでわかりません

・良いことだと思います。（22） ・今後も続けていってほしいと思います。（2）

・自主、自立を養うには良い経験だと思います。（6）

・”こどもまつり”という主旨なので良い事だと思います。

・子供の成長にも確実につながると思います。（2）

・とても充実していて親子ともども楽しめると思う

・異年齢で、自分たちで考えてやるのは素晴らしいと思います。（3）

・子どもスタッフがいきいきと動いていて、考えて自ら行動する様子がとても良かった。

・子どもたちが自主的に考えて進めていく姿はすばらしいです（4）

・うちの子供も来年は参加してもらいたい（3）

・苦手な子や習い事をしている子は参加が難しいと思います。

・未だ参画したことがないが、楽しそうだし、子供の成長にもいいと思う。

・みんなで考え、企画し実行するという経験は素晴らしいことだと思います。

・リーダーシップ、共同で物事を行う力が身に付く

・自分で考えて行動していくのは大事だと思う。積極的に参加してほしいと思う

・自分で考える力が身につき、とても良いです。子供の成長が楽しみです。

・社会性、行動力も身に付き友達と協働する機会が増え良いと思います。

・スタッフになりましたが、毎週楽しみにしていたようで良い経験になったと思います。

・子供が考えて実践する良い機会と思います。

是非今度はスタッフになってほしいです！

・子どもが自主的に参加させていただきました。

自信に繋がり良い経験ができたと思います。

・子どもスタッフ会のおかげで自ら進んで行動できるようになったと思います。

本人も自信を持って発言できるようになって嬉しそうでした。

・スタッフ会を設立することについては賛成だが、

会に入ることについて強制などは行ってほしくない。

・子どもスタッフの子は、いつもやる気と責任を持って、自分の仕事に

取り組んでいるように感じます。社会経験としてよいと思います。

・ふだんのスタッフの姿を見ているので、子供たちも自然に身に付いている

ものがあると思うのでいいと思います。

・幼少期から自分の意見を相手に伝えたり、お友達の考えを聞いたりする

経験は、大変すばらしいと思います。

・自分の意見をなかなか発言する場所がないし、低～中学年、

大人と様々な意見を聞けるので良いと思います

・中心になる子だけが主導するのではなく、参加する子ひとりひとりを尊重して

活動できるよう、大人の助言（フォロー）もあってほしいかな・・・

・いつも子どもスタッフをやっていて、がんばっているようでしたが、

自分があそぶ時間がほとんどなく、今回はやらなかったようでした。

・一生懸命がんばっているようなので、楽しみながら今後もがんばってほしい

と思います。0から作る作業に積極的にがんばってもらいたいです。

・イベントは自分たちでプロデュースするものと言う

意識が高まりそうですばらしいと思います。 次ページへ続く

4



「子どもスタッフ」についてどのように感じていますか?続き

・子供本人がどのようなものか理解していないので子供向けに

しっかり説明を行ってほしい。でないと親がやらせる形になってしまう危険がある。

・与えられることの多い今の時代に、自ら考え、自ら決定し、実行する…とても大切なプロセス

だと思います。そして仲間との協力…多くのことを学べるとても良い機会になると思います。

・子ども達主体で行われていることが伝わります。子どもスタッフの子たちが、それぞれみんな

生き生きしていて、自分の役割を楽しんで努めていますよね。

雰囲気も良くて大人も楽しめます。子供たちのパワーはすごいですね。

児童館まつり・こどもまつりの「ボランティア」として参加したいと思いますか？

無回
答

合計

7 88

⑩地域公開セミナーはいかがでしたか？

第一回 第二回 第三回

2 1 0

感想
・参加したかったです！！ ・今度は参加したいです。特に子どもと。

・すみません、参加できませんでした ・参加したかったのですが、都合がつきませんでした。（8）

・田澤先生のセミナーは前回参加しました。今年は子供も一緒に行きたい。

・今年は都合がつかず参加できませんでしたが、田澤先生のお話はまた聞きたいです。

・「ゲーム病」の言葉、我が家でもたくさん使いながらゲームの使い方を親子で

・ゲームはだめ、TVもだめ、というのが自分たちの世代のほうがずっとTVづけだったので、

なんだか否定された気分がします（チラシが過激すぎる）

こんな話、こんな人の話を聞いてみたい

・AIやコンピュータープログラミングについて ・働きながら子育てしている人の話など

・アンガ-マネジメントなど ・夢を叶えた人の幼少期の話

・戦争時代のお話し。 ・田澤先生のお話は毎年拝聴したいと思いました。

・子供同士の付き合い方、子供それぞれの個性について。

・性の話。学年が上になってくると、みんなどんな会話を自宅でしているのか、

いつまで一緒にお風呂に入っているのかなど気になりました。

・将来、子供たちがえがいている夢（野球選手、お医者さん、コメディアン…）などなど、

その仕事にすすむには、どういう人生を歩んできているのか…。教えて欲しい。

5

19 18 44

参加してみたい 参加は考えていない
参加してみたい

が忙しい

セミナーを知っていたセミナーを知らなかった

58 14

参加した 参加しなかった

・子どもの参画については好意的な意見が多い。子どもの活動をみて、子どもたちのパワーを感じ
ている人も多く、ぜひ我が子ににやってほしいという意見もある。
・地域公開セミナーに関しては参加出来なかった方が多いようで、まずは参加率の低さが課題であ
る。

19

18

44

7

88

参加してみた
い

参加は考え
ていない

参加してみた
いが忙しい

無回答



⑥児童館の行事に参加したことがありますか（複数回答）

合計

5

4

6

5

4

2

4

16

36

1

1

9

1

28

6

9

3

0

1

2

2

1

3

2

7

4

1

【感想】

子どもまつり（去年３月）

・楽しかったそうです。(2) ・みんな楽しそうで、自分も楽しかった

・いろいろ考えて大変だったけど楽しかったです。

・入学前だったので児童館への不安がなくなりました。

おはなみ会

・いい交流の場になった

・子供たちだけではなく、親同士が話せる場で参加して良かったと思います。

・良い天気のなか、遊んだり、お弁当を食べたり

親同士、情報交換ができて楽しかったです。

次のページへ続く

6

そのほか

「そあとの庭」

お泊り会

マミーさんの工作

わくわくタイム

てじなおじさん

体育教室

囲碁将棋教室

サイエンスショー

マリオさんチェロコンサート

クリスマス会

交通安全教室（ガーネット共催）

齋先生の砂場ワークショップ

草笛の会

ワイワイ明青塾

父の会

子どもまつり（去年3月）

おはなみ会

プラレール大会

感謝祭

遠足（３，４年生）

七夕飾り作り

遠足（１、２年生）

児童館まつり

遠足（５，６年生）

芸術鑑賞「サンショウウオ」

ハロウィンパレード

5

4

6

5

4

2

4

16
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1

1
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1
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6

9

3
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1
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2
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4

1
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子どもまつり（去年3月）

おはなみ会

プラレール大会

感謝祭

遠足（３，４年生）

七夕飾り作り

お泊り会

遠足（１、２年生）

児童館まつり

遠足（５，６年生）

芸術鑑賞「サンショウウ…

ハロウィンパレード

父の会

「そあとの庭」

マリオさんチェロコン…

クリスマス会

交通安全教室（ガー…

齋先生の砂場ワーク…

草笛の会

ワイワイ明青塾

マミーさんの工作

わくわくタイム

てじなおじさん

体育教室

囲碁将棋教室

サイエンスショー

そのほか

合計



【行事感想続き】

プラレール大会

・楽しかった、楽しみにしている(2) ・遊ばなくなってたおもちゃが復活！！

・あまり児童クラブの企画には参加したがらないが、

自分から進んで参加したものです！

・児童クラブの下見がてら参加しました。広い場所で楽しめたようだった。

親ははじめて行ったので、ちょっとアウェー感があった

感謝祭

・みんな笑顔！！ ・榴岡児童館のスタッフ皆様のパワーを感じました！

・子ども達がとてもいきいきしていてよかったです。

・榴岡児童館はすごく地域に寄りそってるんだ…と毎々おもいます。

遠足（３，４年生）

・楽しかったそうです。(3)

・くたくたになって帰ってきましたが、充実していたようです。

七夕飾り作り

・きれいにできた ・楽しくできました

お泊り会

・また参加したいといっていました。

・肝試しでお化けの数がみんなと違って怖かったです。

・お泊まり会はとても良い経験になったようです

・子供が本当にひとまわり成長しました。スタッフの皆様、ありがとう！！

遠足（１、２年生）

・楽しかったそうです！(3) ・遠出するのは、いつもと違い新鮮です。

・最高！！ ・ねんどに触れて物を作って楽しんでいました。

・帰ってきたときの顔が嬉しそうでした。

・自然遊びができて楽しかったそうです。

・普段体験できない事ができて、とても楽しかったようです。

・電車に乗って親なしの子供たちのお出かけが楽しかったようです。

・第一声「また行きたい」でした。親の同行なしで大きくなった気がしました。

・友達らと地下鉄に乗るところから初体験の連続。良い体験をさせていただきました。

遠足（５、６年生）

・参加人数が少なかったようだが本人はとても楽しかった

来年も行くと言っていた。楽しい経験になったようだ。

芸術鑑賞「サンショウウオ」

・声が大きくて記憶が飛びました。

ハロウィンパレード

・わくわくした ・お菓子がいっぱいもらえて良かった(2)

・仮装して街中をパレードするのが良かった。（2）

・専門学生がヘアメイクまでしてくれてありがたかったです

次のページへ続く
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【行事感想続き】

児童館まつり

・うれしかった ・お金のシステムがアイディアだなと思いました。

・ゲームが楽しかった ・とても仕事が多くてとても大変でした。

・楽しかったそうです。(6) ・親子で楽しめた。（2）

・盛大でしたね ・食べものもおいしくて、すごく楽しかった。

・すごく満喫したようで、家でも色々話していました。

・お金を貯める子、使い果たす子、色々で面白かった。

・はじめはもじもじしていましたが楽しんでいました。

・ボランティアで参加しました。とても楽しかったです。また参加します。

・子ども達がとてもいきいきしていてよかったです。

・楽しかった（つつじ―七銀行にお金を預ける等おもしろかったです。）

・子どもたちが伸び伸びしていて楽しそうだった

・子ども達がとても楽しそうだったのが印象的です。

・子供スタッフとしてがんばっていた姿が頼もしかったです。

・出店を手伝わせていただきました。楽しかったです

・出店で買い物をして食べられるところが面白かった。

・子供たちの頑張りに感心させられました。

ボランティアをさせてもらったことも楽しかったです。

・みなさまの活動に感謝申し上げます。食べ物がもう少し

お砂糖を控えられていると嬉しいです。ジュース・わたあめ・かき氷の

お砂糖過多なメニューも子ども達は嬉しいと思いますが、

きゅうりの一本漬けやおだんごなど、良いかなと思いました。

昔ながらのメニューもコスト面・手間・衛生面を

考えると厳しいでしょうか…。

父の会

・父をつかって料理するなど普段できないことが楽しい。

マリオさんチェロコンサート

・すごかった ・じゅんの独壇場でしたね

・音楽がきけて良かった ・生で音を聞けてよかったそうです。

・素敵なコンサートでした。がその後にインフルエンザになりました

交通安全教室

・とてもためになりました ・素晴らしい。

・交通安全のことがよくわかり、クイズ大会で楽しく学べました。

草笛の会

・上手に吹けて喜んでいました。

ワイワイ明青塾

・いつもいろいろな工作を作って見せてくれます。

次のページへ続く
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【行事感想続き】

「そあとの庭」

・こんないい企画はない ・そあとの庭には毎年行かせたいと思いました

・どきどきした ・みんなで木を切ったのが楽しかった。

・ホタルがとてもきれいだった。・楽しかったそうです。(4)

・自然に触れることが出来て良かった

・子供は楽しかったと喜んでいました。

・自然の中であそべてよかったです。

・色々な物を作ったりして楽しかったようです。

・初めて見たホタル。きっと一生忘れないと思います。

・これをした、あれをしたとたくさん語ってもらいました。

・庭や家の中で遊べてすごく楽しかった。

・山歩きなど初めての体験をして、とても楽しかったようだ。

・みんなで山の中？で遊ぶことステキな時間で良いです。

・山の中を歩いたり、ヘビを見たり色々な体験ができて楽しそうに帰ってきた。

・実際にふれたり、体験して勉強をまじえながらで良い体験でした。

・一人帰りを始めてから友達との様子がわからなかったけど、

一緒に行って知る事が出来た。

クリスマス会

・楽しかったそうです。 ・プレゼント交換が楽しそうでした。(2)

・もう少し参加できたらよかったです。

・とても楽しんでいて自宅でもずっと話していました。

・プレゼント交換や、発表を見て楽しむことができた

・プレゼント交換は少し差もあり、むずかしいのでは？

と思いましたが、楽しめました。

・のどじまん大会に娘が出ると言い出した時は驚きましたが、スタッフの

皆さんのおかげで良い自信がついたことに親としてはうれしく思います。

マミーさんの工作

・たのしかった

・児童クラブを欠席した日に工作があったと後で知り

「何であるって教えてくれなかったの！」としかられたぐらい

子どもは好きみたいです。

わくわくタイム

・作るのがおもしろかった

てじなおじさん

・わくわくして楽しかった。 ・また、みせてもらいたいです。

・お気に入りの品はとってありますね

体育教室

・初めてのバレーボール、楽しかった ・風船でバレーボールをして楽しかった。

次のページへ続く
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【行事感想続き】

囲碁将棋教室

・1番たのしかった ・3回負けたけど、練習になった。

・難しかったけど、将棋を覚えたい。

・今とてもブームなので楽しんできたようです。

・今とても興味のある遊びの1つだったのでおもしろかった

・教室で教えて頂いた技（？）をじじに使ったようですが、

まだ勝てなかったようです。

サイエンスショー

・すごかった ・色々な実験をみれて良かった

・おもしろかった。カエルの話がおもしろかった

・少ししか参加できなかったようですが楽しかったようです。

そのほか

・映画　映画がいつもおもしろくて楽しかった。

⑫今、困っていることは

・仕事、子育ての両立 ・体型について、性格

・学校が休みの時8時から開館では仕事に間に合わない。

・子どもがあまのじゃくで・・・イライラします（笑）

・家で一人で留守番をさせることに多少の不安はあります。

・いつも何かと助けていただき、本当にありがとうございます。（5）

・子どものいやしの場でいつまでもあり続けてください♪

・いろいろな悩みはあるが、児童館の人がどのような集まりなのかわからないので…。

　子どもが”児童館に居る”というだけで、私の子育てイライラは軽減されてます！！

・成長につれ楽になってきたが新たに出てくる悩みも多いです。

我が子なので…頑張ります(笑)

・子供に「いつもパパとママはおこってばっかり！」と言われます。

3年生だからなのか、　反抗期なのか…。

学校での様子や児童館の様子あまり話さなくなりました。
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・保護者の方が直接参加していなくても、子どもの話しや様子から行事のこと
が伝わっているようだ。
・中でも児童館まつりと「そあとの庭」の感想が多く好評だ



⑭榴岡児童館にこんなことあったらいいな、やってみたいな

・今のままで十分、満足している(5) ・流しそうめん(2)

・新しい絵本やマンガ、バスケットボール・親子キャンプ

・相撲大会（個人戦、団体戦） ・めんこ大会

・カルタ大会（子供の意見です） ・昔遊び

・なわとび大会 ・同学年の親の親睦会

・コスプレがしたいそうです。 ・和太鼓また聞きたいです。

・動物と触れあう機会、イベントに興味があるようです。

・登山（大変ですよね…私（母）が登ってみたいです…）

・親もさいじいのところへ行ってみたいです。

・職員の方々がどんな人か親にもわかる紹介があると安心だと思います。

・子供も親も興味を持つ企画が多いのでまたたくさん参加できればと思っています。

・イベントが抽選でなかなか参加できないので、希望者が出来るだけ

　行けるようにしていただけると嬉しいです。

・全員参加の必要がある説明会は時間をコンパクトにしてほしい。

　所要時間をあらかじめ提示してもらえると助かる。

・高学年対象の行事がもう少しあると嬉しい。

参加する人数があまりいないかもしれませんが；　スポーツや習い事を

あまりやらない子は、どうしても家でゲームになってしまいがちなので、

　外で何か体験できる行事などあると嬉しいです（室内でも）。

・スポーツに触れる教室があるといいなと思います。

　武道とか普段あまり身近にはない種類のものが良いなと思います。
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・困りごとについては、子どもの性格や子供を家に一人残すことへの不安が多くみられる。
・流行りものの大会や体を動かすイベントの希望が多い。また、親子で参加できるイベント
についてもいくつか上がっている。
・参加人数限定のイベントや、参加の必要性のある集まりについて、参加のしやすさや情
報のわかり やすさが求められている。


